



# 貴船だより

令和6年11月29日発行 第8号  
大田区立大森第一小学校  
校長 鈴木 伸作

—健康で安全な生活ができる子—おもいやりがあり仲よく助け合う子—自ら考え行動する子—

学校 HP もご覧ください。 <http://www.ota-school.ed.jp/oomoridai1-es/>

## 大森第一小学校 校歌について

副校長 吉沼 美和

開校 150 周年記念式典・祝賀会を 11 月 30 日（土）に実施します。1 年以上前から準備していた行事ですので、児童、保護者をはじめ、地域の方や大勢の方にお祝いいただけることに大変嬉しく思います。

私も今年度から大一小の仲間に加わり、周年行事に向けて準備してきました。その中で大一小の歴史を改めて知ることができ、これから先の大一小がよりよい未来に向かって進んでいくことができると感じました。その中で、校歌について調べてみました。

現在歌われている校歌は、昭和 21（1946）年 4 月に作られました。校名が現在の「大田区立大森第一小学校」になる 1 年前のことです。それまでの校歌は、また別の曲があったようです。楽譜を見ると 2 拍子の曲で 4 番までの歌詞があり、勉学に励む様子を歌っている内容です。へ長調の明るい調子で、元気が出るようなリズムになっています。また、その前までは「朝学のうた」を歌っていたと思われます。朝学は、当時、この地域の生活の中で海苔作りが盛んに行われ、こどもたちも朝、海苔とりの手伝いがあるため欠席するこどもが増えたため、1918 年（大正 7 年）に早朝から授業を行うことになりました。朝 5 時から 10 分の日課の中に「朝学のうた」とあり、歌ってから授業が始まるようです。

さて、現在の校歌は、校歌にしては珍しく 3 拍子の曲になっています。3 拍子は、ワルツ風など舞曲になりますが、作成当時が戦後すぐということを見ると、戦時中の暗い時代から、これからの未来に明るく生きていくという意思が込められていると感じました。

「海の幸い波打つところ 寄せ来る海苔の香りさやけく」「潮風清くかぐわしところ 引き潮の海、貝のあふれて」など、学校と海苔とりの関係がとても密接していたことが伺えます。

150 年経った、大森第一小学校。時代は変わり海苔とりは行っていませんが、地域との結びつきはずっと受け継がれ、「助け合い愛にみつわがふるさと 今日も楽しく学ばん われら」と歌っています。ふるさととなる本校がこれからも地域の文化の中心としてますます発展していきたいと思います。

日	曜	12月行事予定 ( )数字は学年	放課後 遊び
1	日		
2	月	全校朝会 委員会活動（卒業アルバム写真撮影） 昔あそび月間	
3	火	人権啓発作品展始（～13日）昼のなかよしタイム 補習教室	
4	水	体育朝会	
5	木	卒業アルバム個人写真撮影（6）	
6	金	安全指導	
7	土	管楽器・合唱合同演奏会	
8	日		
9	月	全校朝会 ありがとうキャンペーン（～13日） クラブ活動（卒業アルバム写真撮影）駅伝壮行会	
10	火	特別時程 5 時間（全） 世界人権デー 補習教室 保護者会（4～6）	
11	水	音楽朝会	
12	木	避難訓練（火災・煙体験（2））誕生会給食（12月）	
13	金	読書タイム 保護者会（1～3） 特別時程 5 時間（3） 6 時間（4～6）	
14	土	小学生駅伝	
15	日		
16	月	全校朝会 クラブ活動（3 年見学）	
17	火	縦割り班・補習教室	
18	水	特別時程 4 時間（全） 児童集会 校内研 6 年（6-3） 6-3 のみ 5 時間授業	
19	木		
20	金	記名タイム・衛生チェック	
21	土		
22	日		
23	月	全校朝会	
24	火	給食終 大掃除	
25	水	特別時程 4 時間授業 終業式	
26	木	冬季休業日始（～1/7）	
日	曜	1月行事予定	
8	水	通常 4 時間（全） 始業式 ランニング月間（～31日）	
9	木	校内書き初め会実施日 給食始	

※ 10 日以降の行事予定は、貴船だより 1 月号でご確認ください。

## 本校における人権教育について

人権教育担当

12 月 10 日（火）は「世界人権デー」です。世界人権宣言が国際連合で採択されたことを記念した日です。

本校では 12 月 3 日（火）から 13 日（金）まで児童の人権意識を高めるために、人権啓発作品展を行います。1・2 年生は人権意識を高める言葉、3・4 年生は標語、5 年生はポスター、6 年生は習字の作品を作成しました。作品は、玄関や各学年の掲示板にてご覧いただけます。また、3 年生以上の代表作品は、池上会館で飾られています。本校では、道徳の授業だけではなく、あらゆる教育活動場面において、道徳教育として『心』を育成しています。人権週間には特に意識して指導をしていきたいと思っています。ご家庭でも、人権についてお話いただければ幸いです。

12月  
目標

生活目標「学校をきれいにしよう」

保健目標「手洗いうがいをしっかりしましょう」

給食目標「衛生に気をつけて準備しよう」

## 1年生の教室から



### ～生活科「幼稚園・保育園交流」～

秋の涼しさを感じられるようになった10月、生活科の学習で2年生と平和の森公園へ秋探しに行きました。2年生のリーダーの話をよく聞き、たくさんの秋を見付けることができました。学校から平和の森公園は歩いて30分程です。途中には住宅街、信号、商店街、工場、海の見える公園、たくさんの草花など、興味のあるものがたくさんありました。楽しくお話ししていると、あっという間に公園に到着します。

学校に戻り、「公園で見付けたどんぐりやまつぼっくりを使って、何か楽しいことできないかな。」と聞くと、昨年度、遊びに来たことを覚えている児童から、「おもちゃを作って遊びたい。」という声が聞かれました。早速、何を作ろうかという話し合いが始まり、どんぐりごま、けん玉、どんぐりめいろ、的入れゲーム、アクセサリー等を作ることに決まりました。学習計画を立てる中で、最終目標を「幼稚園児、保育園児を秋まつりに招待しよう。」になったことを伝えると、何度も手直しを加え、お客さんも自分たちも楽しめるお店作りが完成しました。授業中だけでなく、休み時間にも工作をしたり、壊れた部分を直したりする姿に、学習を楽しんでいる様子を感じることができました。

秋まつり当日は可愛らしい笑顔があふれる一日になりました。小学生として幼稚園児や保育園児に話しかける姿は、すっかりお兄さん、お姉さんの表情でした。振り返りの時間には、園児や先生から「とても楽しかった。」「また一緒に遊びたい。」と言っていただき、達成感を味わうことができました。児童からは、「楽しんでくれて嬉しかった。」「今日のこと、覚えていて欲しいな。」「入学したら、一緒に遊びたいな。」等の声も聞かれ嬉しく思いました。行事を通して日々成長している子どもたちの頑張りを、これからも見守っていきたいと思います。



## おみこし集会

10月の150周年こどもみこし集会では、各学級で作ったおみこしを3つのコースに分かれて地域を練り歩きました。児童の元気のよい声が響き、開校記念を祝うことができました。地域、保護者の皆様には、本校の教育行事を支えていただきましたこと、感謝申し上げます。



### ☆各学年の児童の感想☆

#### <1年生>

おみこししゅうかいのときは、「わっしょい」の声をかけてくれてありがとうございました。おみこしをほめてくれてうれしかったです。みんなでいっしょにおみこしをかつげてたのしかったです。

#### <2年生>

おみこしはおもかったけれど、みんなできょうりよくしてしっかりかつぐことができたのでうれしかったです。お家の人もついてきてくれたので、楽しくおみこしをかつげました。

#### <3年生>

かざりつけを考えてはさみで切ったりボンドでくっつけたり紙ねん土で魚をくっつけたりしてがんばりました。おみこしをちゃんとかつげてよかったです。船のおみこしをお父さんやお母さんに見せられてうれしかったです。

#### <4年生>

「わっしょい」といっしょに声を出したので学級が1つになった気がしてとてもうれしく、とにかく楽しかったです。おみこしの動かし方が分からない時に、周りの大人の方が教えてくれて上手にかつぐことができました。

#### <5年生>

クラスの代表として、みんなががんばったことを伝えることができました。みんなで協力して作ったおみこしを、せいっぱい声を出して最後までかつぐことができてよかったです。

#### <6年生>

自分たちで作ったおみこしを実際に担いでみて、やっぱりみんなと力を合わせないと成功しないんだと思いました。地域の方に「わっしょい。」と言っていたいただいたので、元気に「わっしょい。」言うことができました。